

紅梅の 紅をうるほす
雪すこし



作 松本 たかし



ひこばえ

立春の候、保護者・地域住民の皆様におかれましては益々ご健勝にてお過ごしのこととお喜び申し上げます。暦の上では早くも春。しかしながら、北国からは大雪のニュースが、そして、全国からは未だ収まらない新型コロナウイルス感染症のニュースが連日入ってきています。

さて、生徒たちは、9年生が高校入試に向けて、7・8年が学年行事や学年末テストに向けて2月のスタートを切ったところです。「行ってしまった1月」のことは忘れて、「2月が逃げない」ように一日一日を頑張ってもらいたいと思います。何と言っても、学年の締めくくりとして成果を上げる学期、そして、次年度の0学期とも言える大切な時期ですから。保護者の皆様からも励ましのお声かけとご支援をよろしくお願いいたします。

今号は恒例の卒業特集からスタートです。特に9年生の皆さんに贈ります。

卒業特集 vol.2 “ 仲間 ”



9年生が卒業するまであっという間に40日を切りました。また、東中学校に登校する日数も20日余りです。本当に早いものですね。

続々と「合格」というニュースが入ってくる一方、3月9日の公立高校入試に向けて必死に頑張っている人がいます。

そんな今日この頃、第2回目のテーマは、“ 仲間 ”です。

☆ 今、必死でがんばっている仲間がいる。休憩時間も昼休みも、ただひたすらに練習問題に取り組んでいる仲間がいる。

→→→ そっと遠くから心の中で、「がんばれ」とエールを送ろう!

☆ 今、とても受験が不安な仲間がいる。最後の追い込みにいらだっている仲間がいる。

→→→ 不用意な言葉や行動は避けなければならない。もし、自分だったら・・・と。相手の身になって、今、仲間に何をしてあげることができるのか 考えよう!

☆ 学年みんなのチームワークで、全員合格を勝ち取ろう! そのためにも、普段の学校生活をより楽しく、より充実させなければなりません。

→→→ 互いに励まし合い、支え合う気持ちを大事にしよう!
よって、どんな小さなトラブルも避けなければならない!



これからは、お互いに励まし、支え合いながら、『受験』という試練を乗り越えましょう。

【 受験生に贈る言葉 】

- ◇ 考え込んでる時間があつたら何かやればいいんだよ。何もしていないなんてもったいないよ。
- ◇ 自分ならできると信じれば、半分は終わったようなものだ。
- ◇ 「勉強すればよかった」と後悔する人は山ほどいる。「勉強し過ぎた」と後悔する人はまずいない。
- ◇ あきらめたら、そこで試合終了ですよ。
- ◇ 風呂でも、トイレでも、電車でも、勉強はできる。
- ◇ 「明日やろう」は バカ野郎!!

【 今後の受験スケジュール 】

- 9日(火) 公立推薦入試(面接など)
- 12日(金) 公立志願登録開始(～17)
- 17日(水) 公立推薦合格内定発表
- 21日(日) 国立高専・商船入試
- 22日(月) 公立一次募集出願(～26)
- 3月3日(水) 徳山高専合格発表
- 4日(木) 大島商船合格発表
- ※ その他 私立高校合格発表 多数



校内授業研究会

東小・中学校では、定期・不定期に教員の授業力の向上を図るために授業研究会（公開授業）を行っています。1月26日（火）には、2年2組の中村帆（ほなみ）先生が国語の授業を公開し、多くの教職員が参観しました。（小13名、中12名）

2年2組の児童は大変かわいらしく、一生懸命に取り組んでいました。授業規律もしっかりと身に付いていて、話し合いや発表も大きな声でできました。字がていねいで、絵もとっても上手でした。何より驚いたのは、友だちの発表を聞く態度や授業の最初と最後の礼です。すごいです！

また、2年生は、下足箱の靴がいつもきちんと揃っています。「ひょっとして中学生は負けているかも」と思ってしまいました。

中村先生は、ICTを活用したり、工夫した教材と教具を準備したり、大変熱心な先生だなと感心しました。中学校の教員にとっても、とてもよい勉強（研修）になりました。



後期学校評価

後期学校評価（アンケート調査）については、ご協力をありがとうございました。本日が締切でしたが、まだ提出されていない方はよろしくお願いたします。1年間の学校運営やお子様の家庭生活について、まとめの評価です。

学校運営の改善に向けた客観的なデータとなりますので、ご意見なども遠慮なくお寄せください。

なお、結果の集計を受けての改善策の策定及び公表は3月初旬になると思われます。また、特に注目したい質問は以下のとおりです。

- ☆ 学校が楽しい
- ☆ 家庭学習の時間
- ☆ スマホやゲームに費やす時間
- ☆ 「美・礼・時」の実践
- ☆ 授業内容が理解できる
- ☆ 先生の指導や支援



ついに、旧校舎が・・・



児童生徒をはじめ、教職員は、旧校舎の解体の様子を毎日目の当たりにしています。新校舎での快適な生活を送りながらも、思い出がいっぱい詰まった崩れゆく旧校舎に思いを馳せています。

下の写真のように、ついに、東小の旧校舎がなくなりました。JR岩国駅や〇〇〇電機、多くのマンションが見えてきました。

一方、東中の旧校舎は、残すところ1階部分だけになりました。3月中には、すべて無くなるそうです。本当に寂しく思います。

しかしながら、これから、プールや部室棟、芝生グラウンド、メイングラウンド、テニスコート等を約1年かけて完成させます。今から楽しみです。



東中入学説明会

1月に3つの小学校で入学説明会を開催しました。どの学校の6年生も、大変よく話を聞いてくれました。今は期待と不安が入り交じっていると思いますが、2月12日（金）には東中オープンスクールがありますので、体験授業や部活動紹介を通して、中学生の生活を感じとってほしいと思います。

来年度の7年生は現在のところ、通常学級3、特別支援学級2、生徒数79名。通常学級は1クラスあたり、25名程度となります。

東小6年





新しい進路先に向けて、親として子どもに どのような心構えをもたせればよいでしょうか。



まもなくお子様は、進学先や就職先を決定し、新しい生活に入ろうとしています。今、必要なことは、「希望をもってこれからの人生の第一歩を力強く踏み出せること」と「将来への希望の実現に向けてたゆみない努力を続けさせていくこと」です。

しかし、今の時点で不安をもっている人もいらっしゃると思いますので、上級学校にしほり、先輩が体験した悩みや問題の事例を参考にし、新しい生活への心構えをつくらせてください。

《 上級学校へ進学した先輩の問題や悩みの例 》

- (1) **学習について** 学科内容に興味がない。努力してもなかなか成績が上がらない。授業についていけない。
- (2) **対人関係について** なかなか友人がつかれない。親しい友人がいない。級友や上級生と意見が合わない。
- (3) **健康について** 体調を崩してなかなかよくなる。体力がなく、がんばりがきかない。
- (4) **進路や将来について** 卒業後の進路が気にかかる。進路に迷いが生じてきた。将来のことがまだはっきりしない。
- (5) **学校について** 通学に時間がかかる。通学の便が悪い。学校の雰囲気になじめない。入学前とのギャップがある。入りたい部活動がない。
- (6) **その他** 勉学の目的に疑問を感じる。人生についていろいろと思いつぶ。

以上のような問題や悩みが考えられますので、今の時点で解決できそうなものがあるかどうかをお子様に考えさせてみてください。そして、人生の先輩としてアドバイスを。

第一生命サラリーマン川柳コンクール



先日、「第34回サラリーマン川柳2020」の全国優秀100句が発表されましたので、いくつか紹介します。今、ネット上でその投票を行っていますので、1票いかがですか？
家族のこと・仕事のことなどを、コロナ禍の2020年をうまく表現しています。思わず笑ってしまう作品ばかりです。お楽しみください。

- リモートで 便利な言葉 ”聞こえません”
 - 十万円 見る事もなく 妻のもの
 - 抱き上げた 孫が一言 密ですよ
 - 世は鬼滅 給与減って 僕自滅
 - 買ってきて 俺は我が家の ウーバーか
 - 会社へは 来るなど上司 行けと妻
 - 体重増！ リモート会議で あなた誰！？
 - 脱ハンコ 進めるために 判が要る
 - マスクだと よく言われます イケメンネ
 - 我が部署は 次世代おらず 5爺 (ファイブジイ)
 - 熱っぽい 昔は入社 今待機
 - マスクさえ 妻と娘と 別洗い
 - じいちゃんに J. K. Parkの 場所聞かれ
- ちなみに、サラリーマン川柳2019の第一位は、これでした。
☆ 我が家では 最強スクラム 妻・娘



二十四節気 雨水（うすい）



雨水とは「降る雪が雨に変わり、雪解けが始まる時期」という意味です。二十四節気の2番目で、春を6つに分けたうちの2番目の節気です。今年、2月18日～3月4日です。

雨水の頃にはその冬最後の雪やみぞれが降り、以降は厳しい寒さが和らいで、本格的な雪解けの季節が到来します。山に積もった雪が解けて田畑を潤したり、川や湖に張っていた氷も解けたりして、春の訪れを感じられるようになります。

雨水になると、水が動き、土が潤い始めるため、農耕を始める目安にもなっています。ただし、北国では雨水以降もしばらく冬が続きます。

旬の食べ物としては、「キャベツと辛子菜（からしな）」や「蛤（はまぐり）」など。言葉としては、「霞（かすみ）と霧（きり）」や「獺魚（かわうそうお）を祭る」などがあります。これからは、給食に、「春キャベツ」が出そうですね。今から楽しみです。

【心が和らぐお話： **鬼の宿** 】 ※ 昨年に引き続き掲載

東京・小平市小川町の小川家では、昔から節分の日に《 鬼の宿 》という行事が行われている。《 鬼の宿 》とは、節分の日に他家から追い出された鬼を泊めてやるしきたりのある家のこと。今から150年ほど前の安政年間から始められたようです。その素朴な人情が嬉しいですね。今年でも残っていることを願います。今年の豆まきは「**福は内、鬼は内!**」でどうでしょう。



2月（如月：February）行事予定



日	曜	2月前半の行事など	日	曜	2月後半の行事など
1	月	地域一斉あいさつ運動 生徒集会	16	火	
2	火		17	水	職員会議 ※部活動中止日（～24）
3	水	小中一貫教育推進委員会 小中一貫教育合同研修会 ※部活動中止日	18	木	学年末テスト①（7・8年） 雨水
4	木	職業講話（7年）	19	金	学年末テスト② 人権教育・家庭教育講演会 14～
5	金	立志式（8年）	20	土	
6	土	グローバル IWAKUNI エデュケーションフェスティバル ※東小・中学校発表あり 10:30～	21	日	
7	日		22	月	学年末テスト③
8	月		23	火	祝 天皇誕生日
9	火	公立高校推薦入試（9年）	24	水	学年末テスト④ 3時間授業（給食あり）で下校 職員会議、研修職員会議
10	水	4時間授業（給食あり）で下校 職員会議 ※部活動中止日	25	木	学年末テスト⑤ 学校保健安全委員会 生徒会専門委員会
11	木	祝 建国記念の日	26	金	
12	金	東中オープンスクール	27	土	
13	土		28	日	
14	日		2月が逃（に） けてしまいました！		
15	月				

